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Discurso del Presidente No. 45, José Nelton González 
  
Buenas noches a todos, 
 
Es un honor para mí estar aquí celebrando los 45 años de ANJE, una organización que, desde su 
fundación, ha sido un pilar fundamental para el desarrollo y la defensa de la libre empresa en 
nuestro país.  
 
Permítanme contarles algo: para conceptualizar y hacer realidad esta celebración, en múltiples 
ocasiones en la Junta Directiva nos preguntamos ¿Por qué celebrar los 45 años? Y ¿Qué hace que 
estos 45 años sean tan especiales? 
 
En este proceso de pensamiento fuimos colocando todos los logros y sueños que formaron parte 
de los anhelos de pasadas Juntas Directivas y pasados presidentes, y confirmamos que, en 45 años, 
ANJE, aunque seguía siendo la misma institución en esencia y naturaleza, había también 
cambiado. Y con esto les comparto nuestra trayectoria:  
 
Hace 45 años, un grupo visionario de jóvenes empresarios se unió con un propósito en común: 
Crear una institución que promoviera un dialogo empresarial, enfocado en el bienestar todos y en 
el fortalecimiento del Estado de Derecho. Lo que inició como un anhelo, se hizo realidad, dejando 
una huella profunda en nuestra historia. 
 
Esto ocurrió en un contexto en particular, que en palabras de nuestro fundador Marino Ginebra, 
“El año 1978 parecía traer un cambio de paradigma en todo el ámbito político, pues iniciaba una 
nueva era donde rondaban temores hacia movimientos políticos, que en aquel entonces estaban de 
moda en nuestra región”. Cierro cita.  
 
En aquella época éramos una generación ansiosa por el cambio, que buscaba tener una voz propia 
dentro del empresariado para fortalecer la democracia y la libre empresa. Fue entonces cuando 
iniciamos diálogos cruciales entre todos los sectores, apostando por un modelo económico más 
inclusivo y moderno.  
 
Posteriormente, en la década de los 90, ANJE jugó un papel clave en la mejora de los procesos 
electorales, en el establecimiento de un Sistema de Seguridad Social y en la adopción de múltiples 
reformas estructurales, que fueron cruciales para la institucionalidad de nuestro país.  
 
Con la llegada del nuevo milenio, nos posicionamos con firmeza ante la crisis bancaria nacional, 
en la formulación de un Plan Nacional de Desarrollo, en la necesidad de una reforma fiscal y en la 
adopción de una moderna reforma Constitucional.  
 
Esta historia continua con nuestra incorporación en una agenda pública robusta como ocurrió a 
partir del 2010. Fue entonces cuando nuestra labor fue crucial en los diálogos del Pacto Eléctrico; 
en la construcción y la firma del Pacto Educativo; en la organización de debates municipales y 
congresuales, y en la coordinación de la Iniciativa Participativa Anticorrupción (IPAC).  
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Uno de nuestros grandes hitos ocurrió en el 2016, cuando por primera vez realizamos debates 
presidenciales con todos los candidatos exceptuando al presidente en turno. No obstante, este logro 
nos catapultó a ser la primera y única organización del país en formar parte de la Red Global de 
Organizadores de Debates, donde participan las más relevantes figuras de los debates en el mundo.  
 
En 2020, cuando enfrentamos una crisis sanitaria sin precedentes, el país se vio amenazado por 
una incertidumbre electoral que sacudió años de estabilidad social política. Nuestra asociación no 
titubió en elevar nuestra voz para reestablecer el orden democrático.   
 
Estos 45 años son tan especiales, pues como país, hoy celebramos uno de los hitos más 
significativos en nuestra historia: La consolidación de los debates. En el año 2024, logramos lo 
que parecía inalcanzable, un debate presidencial con la participación del presidente en funciones, 
además, entregamos al país un majestuoso debate entre las candidatas a la vicepresidencia. Gracias 
Doña Raquel por su participación y confianza en ANJE desde el primer día.  
 
De manera especial, quiero resaltar el rol que tuvo nuestra directiva en encausar la estrategia que 
nos hizo convertir los debates en una pieza esencial para el proceso electoral dominicano. Quiero 
que se pongan de pie para recibir un fuerte aplauso por su determinación y resiliencia. Karina 
Mancebo, Amalia Vega, Leritza Monsanto, Gisselle Valera, Boris de León, Claudia Finke, Alexis 
Anselin, Kalil Diaz, Eliza Sánchez, Jaime Senior y Sol Disla.  
 
Pido también un fuerte aplauso para los pasados presidentes, juntas directivas y equipos 
estratégicos que contribuyeron a este gran hito.  
 
Al mirar atrás, afirmamos la razón del por qué celebrar estos 45 años. La respuesta está en cada 
paso que hemos dado y en la evolución de una organización que ha sabido adaptarse a los tiempos 
sin perder su esencia.  
  
Lo que comenzó en 1978 como un grupo reducido de jóvenes dominicanos, hoy es una fuerza 
colectiva y representativa de nuestro país que reúne a más de mil jóvenes empresarios.  
 
Este momento no es solo una celebración del pasado, sino un impulso para asumir los desafíos del 
futuro con la misma valentía que demostramos en el pasado.   

¡Muchas gracias!  


